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Prefeitura de Ouro 
Preto consegue 
liminar contra a CEMIG

Homem morre após ser atropelado 
por caminhão em Itabirito

Ane Souz

Na noite de quarta-feira (24), um 
homem foi atropelado por um cami-
nhão, no acesso 2 de Itabirito, na BR-
356. A vítima tinha 56 anos e chegou 
a ser socorrida no local. Ele foi levado 
para a Unidade Pronto Atendimento 
(UPA), entretanto, não resistiu e veio 
a óbito.

Ricardo Pereira, inspetor da Bri-
gada Municipal, informou que teste-
munhas relataram que a vítima estava 
tentando atravessar a via, porém, o lo-
cal possui baixa iluminação e devido à 
falta de radar, os veículos atingem uma 
velocidade alta. Desse modo, não hou-
ve tempo do homem atravessar e ele 
acabou sendo atingido pelo caminhão. 
Segundo as testemunhas, o motorista 
tentou frear.

Com o impacto, a vítima foi arre-
messada a uma distância de 15 metros 
e parou debaixo de outro veículo. O 
inspetor explicou que a Brigada Muni-
cipal encontrou a vítima bastante feri-

da, mas com sinais vitais. Eles realiza-
ram uma massagem cardíaca, porém, 
na ambulância, ele sofreu uma parada 
e teve a morte constatada no hospital 
por politraumatismo. Antes, o local do 
acidente tinha um radar que indicava 

a velocidade máxima da via. Porém, 
o convênio do estado com a empresa 
terminou e os radares de Ouro Preto, 
Itabirito e Mariana foram desativados, 
até o momento não houve outras provi-
dências para sinalizar o local. 

Dívida cobrada é de R$ 11 milhões do extinto SEMAE e impedia 
a execução de novos serviços para o Município

A extinção do SEMAE gerou 
diversos problemas para a ci-
dade e um deles foi a dívida 

cobrada no importe de R$ 11 milhões 
de reais pela inadimplência de paga-
mento das faturas de energia elétrica 
da CEMIG por parte da gestão da 
autarquia no período de dezembro de 
2018 a dezembro de 2019. O débito se 
acumulou ao longo de 12 meses e a 
empresa ajuizou uma ação de cobran-
ça contra o SEMAE, antes de sua ex-
tinção e, posteriormente, o Município 
assumiu o passivo judicial e financei-
ro, ocasionando no bloqueio da matrí-
cula municipal.

O prefeito Angelo Oswaldo re-
força que a Prefeitura está tomando 
todas as providências para que essa 
dívida seja quitada da melhor maneira 
possível. “São R$ 11 milhões de reais 
e vamos discutir isso com a CEMIG, 
sempre buscando o amparo da lei pa-
ra não lesar ainda mais o povo ouro-
-pretano. Continuaremos empenhados 
em reestabelecer o primado do poder 
público na distribuição de água e do 
tratamento de esgoto de Ouro Preto”.

Essa dívida é referente ao período 
de dez/2018 a dez/2019, na ocasião 
em que a concessão do serviço de 
saneamento básico estava sendo reali-
zada (processo licitatório). À época, o 
gestor do SEMAE deixou de pagar as 
faturas mensais.

De acordo com o procurador do 
Município, Diogo Ribeiro, no início 

do mês de março deste ano, a Procu-
radoria ajuizou um mandato de segu-
rança em nome do Município de Ouro 
Preto para compelir a CEMIG a des-
bloquear a matrícula do Município, 
liberando o acesso à Plataforma de 
Solicitações da CEMIG. “Esta ação é 
de extrema importância para a cidade, 
principalmente nesse período de pan-
demia, no qual as pessoas estão fragi-
lizadas e a violência vem aumentando 
devido à grave crise. Agora, a CEMIG 
é obrigada a realizar e atender todos os 
pedidos de serviços essenciais solici-
tados pelo Município”.

Diogo ainda esclareceu alguns dos 
serviços que não estavam sendo reali-
zados e que essa ação foi ajuizada de 

forma imediata para que o Município 
não ficasse sem o atendimento. “O 
processo de cobrança ajuizado pela 
CEMIG ainda está em trâmite, po-
rém, a matrícula de Ouro Preto esta-
va bloqueada para realizar chamados 
como abertura de novas instalações e 
extensões de rede para atendimento 
de regularizações urbanísticas. Esse 
bloqueio inviabilizava o atendimento 
da população em diversos aspectos, 
como o da iluminação pública e ex-
tensão de rede para atendimento de 
novas moradias, assim, esse manda-
to de segurança foi necessário para 
viabilizar uma prestação de serviços 
públicos municipais essenciais à co-
letividade.
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Partido Progressista Partido Progressista 
denunciado, julgado denunciado, julgado 

e condenadoe condenado
Espero não muito incomodar, por sair algo um pouco fora da 

linha, ao abordar assunto no qual fui envolvido, mas é que se trata 
de algo a depor contra a minha imagem, construída ao longo de 
mil e quatrocentos artigos já publicados nesta coluna, durante os 
últimos trinta e dois anos. Quem me lê é testemunha, não ter si-
do poucas as vezes que critiquei o sistema político-partidário, que 
brinca de governar este país grande, bobo e, muitas vezes, irres-
ponsável.

Enquanto outros países têm crises como eventuais sobres-
saltos em oceano, mais ou menos tranquilo, o Brasil navega em 
águas constantemente revoltas, com tempo apenas para suspi-
ros, de vez em quando. É a corrupção a minar esforços e corroer 
resultados, impedindo que sucessivas gerações se conscientizem 
de suas responsabilidades, na base da construção do bem-estar 
coletivo. Quando se pensa ter conquistado o poder de dominá-la, 
há os que se valem das próprias leis, engendradas ao gosto con-
veniente ou mal interpretadas, para proteger parcela significativa 
dos corruptos, a classe política. O que se pensava ser a extirpação 
da corrupção era apenas um paliativo, para enganar o corpo da 
nação, pois o mal continua entranhado. 

Continua entranhado nos partidos, açambarcadores do poder 
que, de acordo com o conceito de democracia, cabe ao povo. A 
democracia nasceu sem partidos e deles não necessita, para que 
a política seja bem conduzida. Eles, sim, no sistema pluripartidário, 
necessitam dela, mas a fecham para si, dentro de uma espécie 
de rodízio de acesso ao poder; no sistema unipartidário, a matam, 
para que uma só facção governe! No primeiro caso, o povo é en-
ganado; no segundo, é oprimido. 

Vozes podem se levantar: no Brasil, há imprensa livre, temos 
liberdade de opinião e somos livres para ir e vir. Ó simplórios! Es-
ses ditos direitos não são mais que acessórios! A verdadeira de-
mocracia é muito mais! Os partidos roubam tudo do cidadão, até 
o direito de votar que, no Brasil é obrigação. Que ninguém duvide, 
pois podem roubar até seu nome. 

Acabo de vencer uma ação, na Justiça, contra o Partido Pro-
gressista – PP, justamente por este ter “roubado” meu nome; isso 
mesmo, eu que abomino qualquer partido político estava na lista 
de afiliados, há alguns anos, sem nunca ter assinado uma ficha de 
inscrição naquela coisa. Como descobri? Muito simples. Tenho o 
hábito de, periodicamente, entrar no Google e fazer uma varredura 
em torno do meu nome. Mediante esse procedimento, já detectei 
alguns pilantras, que tomaram para si textos e trecho de textos, por 
mim publicados. Fico até lisonjeado, porque se usam ou tentam 
usar textos meus é porque são de boa qualidade! Mas, eu não 
estou aí para dar guarida a safados! Nesses casos, não fui pelo 
caminho judicial; entrei em contato com os “autores” e lhes mostrei 
o caminho da decência. Gostando ou não da reação, atenderam-
-me.

Mas, ao descobrir meu nome numa lista partidária, não tive 
dúvidas: o caminho é a Justiça. Em âmbito municipal, o partido 
nem mais existia, razão pela qual, a ação se voltou para a área es-
tadual. Da parte dos advogados do partido muito lero-lero se pro-
duziu, na tentativa de enrolar, impressionar e fazer crer que aquela 
entidade teria mesmo conseguido minha assinatura de afiliação. 
Entretanto, a prova mesmo, o documento físico com a minha as-
sinatura, preto no branco, ninguém apresentou; e não havia como 
apresentar, porque eu nada havia assinado para qualquer partido. 
Houve interposição de recurso e, nele, chegaram a me insultar, 
pois alegaram que eu teria me afiliado, mas, depois de publicar o 
livro DEMOCRACIA ABERTA JÁ, teria voltado atrás e feito a de-
núncia contra o partido; gesto covarde, próprio dos que se sentindo 
incapazes de defender sua posição partem para o ataque grossei-
ro, visando amedrontamento ou desmoralização do oponente. O 
fato é que defendi o meu direito junto à Justiça e o tive reconheci-
do, não obstante toda a força política por trás daquela enganação 
junto ao público. O número de cidadãos afiliados de forma fraudu-
lenta, em qualquer dos partidos, deve ser grande e conta com a 
complacência do “deixa pra lá”, muito próprio da cultura tupiniquim. 
O aqui narrado é apenas um grão de poeira porque, na verdade, 
Partidos Políticos já fizeream mal demais à Humanidade!

O Brasil espera que a 
CPI seja responsável

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

As comissões parlamentares 
de inquérito não têm, no Brasil, 
um histórico de sucesso quanto aos 
seus resultados. Em geral servem 
mais aos políticos como meio de 
divulgar seus nomes, entre outros 
objetivos que não a apuração efe-
tiva, concreta e objetiva de respon-
sabilidades com relação ao objeto 
para os quais foram criadas. Mas 
isto não significa que não podem 
ser eficientes e conclusivas e indi-
car culpados ou responsáveis pelos 
atos sob investigação. Esperamos 
que a CPI da Pandemia, aberta no 
Senado, com tanta pompa e ceri-
mônia, e muitos debates, apure efe-
tivamente responsabilidades relati-
vas a várias denúncias, acusações 
e apontamentos sobre os erros no 
controle e na imunização no Brasil.

Não há dúvidas de que a pan-
demia causou, no Brasil, um núme-
ro extraordinário de mortes e uma 
avassalador número de infectados e 
que, segundo opiniões especializa-
das, ainda serão maiores. Também 
não restam dúvidas de que o Gover-
no Federal, através do Ministério 
da Saúde, poderia ter desempenho 
melhor no planejamento e controle 
da propagação do coronavirus. Sa-
bemos que o Brasil tem um exce-
lente sistema público de vacinação, 
reconhecido internacionalmente, 
muito bem sucedido na imunização 
de várias doenças, banidas do terri-
tório brasileiro, especialmente em 
razão do Sistema Único de Saúde, 
que alcança todo o mapa brasileiro.

Sabemos ainda, pela opinião já 
manifestada de epidemiologistas 
e biólogos que o Brasil poderia, 
já desde março de 2020, ter ini-
ciado procedimentos para fabricar 
vacinas. Há ampla concordância 
que instituições como o Butantã, 

o instituto Fiocruz/Manguinhos, a 
Funed em Belo Horizonte, várias 
universidades, como a UFMG ago-
ra demonstram, poderiam ter avan-
çado desde 2010 em pesquisas para 
fabricarem um antiviral tão ou mais 
eficiente do que os hoje compradas 
no exterior. E o que é mais grave: 
hoje faltam vacinas para que pudés-
semos alcançar uma maior veloci-
dade na imunização, como ocorre 
em vários países.

O que faltou foi orientação, in-
centivo, determinação e efetiva de-
manda do Ministério da Saúde, que 
exerce no Brasil a coordenação de 
campanhas epidemiológicas. Fal-
tou uma política pública que incen-
tivasse estas pesquisas, oferecen-
do recursos financeiros e mesmo 
estímulos em busca, no exterior, 
quando necessário, de contatos e 
cooperação internacional de caráter 
cientifico O Brasil, que tinha prestí-
gio no mundo quanto a campanhas 
de vacinação, hoje está desacredita-
do pela inoperância, quando pode-
ria estar até cooperando com vários 
países no fornecimento de vacinas. 
E com dificuldades, agora, de com-
prar vacinas no exterior, a custos 
muito elevados. E, o que este mo-
mento que vivemos indica, é que 
nossa vacinação continuará lenta e 
certamente só vamos atingir a cha-
mada “imunização de rebanho” no 
final de 2021 ou no ano que vem. 

Enquanto isto as mortes avan-
çam. E são muitos os que sofrem 
nos hospitais, alguns já colapsa-
dos, por falta de leitos de CTI’s e 
de aparelhagem de tratamento e 
medicamentos. Já, por agora, vá-
rios municípios reclamam da falta 
de vacinas, enquanto a população, 
aflita pela vacinação, engrossam 
filas imensas. E não existem, no 

momento, notícias concretas do 
Ministério da Saúde quanto à che-
gada de vacinas em quantidade su-
ficiente para assegurar imunização 
à população brasileira.

Por tudo isto, e muito mais, 
conforme já sobejamente denun-
ciado, discutido e apontado, tem 
sentido e justificativa uma CPI co-
mo a do Senado Federal. É preciso 
sim apontar responsáveis, revelar 
culpas, demonstrar objetivamente 
causas e razões que levaram o Bra-
sil a esta situação. Até para registro 
da própria Medicina e das ações 
de saúde pública, evitando erros 
e omissões no futuro, até porque 
sabemos que este vírus poderá ter 
novos retornos assim como surgir 
outros, conforme nos falam os epi-
demiologistas. É preciso que o Bra-
sil e os governantes aprendam as 
lições, identificam erros e culpados.

Resta-nos esperar que a CPI 
funcione, apure responsabilidades, 
indique as improbidades adminis-
trativas, mostre as falhas, o nega-
cionismo criminoso, a falta de um 
campanha nacional de esclareci-
mentos, a inoperância na compra 
de vacinas e de equipamentos e 
medicamentos. É o que o Brasil es-
pera quando estamos atingindo 400 
mil mortes. E que a CPI não seja 
somente palanque para políticos, 
desfile de vaidades ou palco para 
ideologias negacionistas, desvian-
do-se dos seus objetivos. É hora 
de a classe política, como também 
o Poder Legislativo, dar uma efe-
tiva e fundamental contribuição ao 
País, mostrando que ainda é capaz 
de condutas de efetiva satisfação do 
interesse nacional. Veremos. 

*Jornalista 
(maurowerkema@gmail.com)
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Ouro Preto retorna à Organização 
das Cidades Brasileiras 
Patrimônio Mundial

Neno Vianna
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E EU
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Motorista, policial e Motorista, policial e 
código de trânsitocódigo de trânsito

A CIDADE 
E EU

O POLICIAL é o grande artífice da prática das normas do có-
digo brasileiro de trânsito, cuja vigência data de 23 de Janeiro de 
1998. É ele o agente principal do Estado, que põe em ação todas 
as formas de aplicação do texto legal. É ele o fiscalizador princi-
pal e primeiro intérprete da lei da hora solene da verificação do 
cumprimento das normas. Sem sua presença o código será letra 
morta. É ele o executor do emaranhado de artigos que regulam a 
presença correta do condutor de veículo, nas vias urbanas e rurais 
do nosso país. O trânsito é sim um direito de todos, mas é um 
dever dos órgãos e entidades componentes  do sistema nacional 
de trânsito. Quando silva o apito duas vezes ou ergue o braço, o 
motorista tem de parar, atender seus pedidos, geralmente a docu-
mentação pessoal e do veículo. É ele investido de toda autoridade 
estatal para verificação detalhada das disposições legais relativas 
ao trânsito. Em geral a primeira e última palavras são suas: docu-
mentos? Aguarde ou Siga! Para este ato, aparentemente simples, 
ele detém toda a força e poderes legais outorgados pelo Estado-
-Patrão.

NELE TODOS CONFIAM na expectativa de que agirá com 
toda a consciência e ciência necessárias. Para ele, na hora da 
fiscalização e decisão, dentro do veículo não importa ter parente, 
amigo, autoridade, concidadão, rico, pobre, branco, preto, forte ou 
fraco. Ele tem de ver somente a pessoa do Condutor, que dirige de 
acordo ou em desarmonia com as normas de trânsito emanadas 
pelo Estado e concretizadas nos artigos constantes do Código de 
leis. Submeter-se aos corruptos ou corruptores é vender a própria 
consciência e a própria imagem. Concordar com a autoridade re-
lapsa é declinar de sua personalidade, abaixando-se ao poder do 
mais graduado. Favorecer aos amigos, parentes e concidadãos é 
render-se à afinidade, ao sangue, ao falso patriotismo. Ceder aos 
corruptos ou corruptores é vender a sua honestidade, é negociar 
sua honradez, é prevaricar sem razão, é classificar-se como eles. 
Dele pode receber elogio o cumpridor da lei, pela qual ele vigia 
e zela. Dele deve receber a repreensão, o motorista incorreto e 
descuidado de suas obrigações viárias.

A ABORDAGEM do policial,  barreira em ação, são um dever 
diário do policial cônscio de suas obrigações. O condutor abordado 
ou que se aproxima tem o dever de apresentar incontinenti a docu-
mentação pessoal e do veículo pedida, sob pena de ser coagido 
ou multado nos limites da lei. A fiscalização não é só uma forma de 
constatação da legalidade documental, mas um meio de contribuir 
para o bom andamento do trânsito e uma defesa das qualidades 
do motorista correto, assim como representa segurança para o 
próprio condutor do veículo, uma vez que chama a atenção para 
o possível descumprimento dos preceitos legais vigentes. O Brasil 
precisa que cada um cumpra o seu dever. Motorista com sua habi-
litação e atitudes corrtas. Policiais com sua fiscalização e decisão 
justas. Dentro deste princípio harmônico, viverão em paz, lobos 
e cordeiros. O Código Brasileiro de Trânsito é o documento bási-
co da relação policial-motorista! Respeito, legalidade, dignidade, 
transparência, não podem faltar neste encontro. De nenhuma das 
partes! Motorista e policial cumpram com seu dever!

Considerada patrimônio cul-
tural mundial, a cidade de Ouro 
Preto foi o primeiro município do 
Brasil a receber o título da UNES-
CO na década de 1980, por conter 
importantes elementos históricos 
presentes em sua arquitetura local, 
manifestada desde as suas ladeiras 
às igrejas e casarões espalhadas 
pela cidade, especialmente pelo 
centro histórico.

Reconhecendo essa relevân-
cia, para a manutenção e fortale-
cimento dos valores culturais e 
desenvolvimento socioeconômico 
regional, a Prefeitura participou na 
sexta-feira (23) da quarta Assem-
bleia Geral Ordinária da Organi-
zação das Cidades Brasileiras Pa-

trimônio Mundial (OCBPM), por 
videoconferência.

Durante a reunião, que con-
tou com a participação de gesto-
res públicos de cultura e turismo 
de diversas cidades brasileiras, 
foram discutidas estratégias de si-
nalização turística do patrimônio 
mundial; centros de interpretação 
turística do patrimônio; promoção 
e marketing (realidade virtual); 
alteração de Estatuto e assuntos 
pertinentes aos denominados sítios 
patrimoniais, que significam uma 
região ou área (denominada "sí-
tio") considerada pela comunidade 
científica como sendo incompará-
vel e fundamental importância pa-
ra a humanidade.

O prefeito Angelo Oswaldo 
avalia positivamente o encontro e 
reforça a importância da existência 
dessa organização entre as cidades 
que compõem os bens culturais 
mais importantes do mundo. “O 
fato de nós termos uma associação 
das cidades brasileiras incluídas 
nessa relação é fundamental para 
que possamos juntos buscar mais 
recursos, e foi isto que ficou es-
tabelecido, um diálogo de união 
entre as cidades patrimônio mun-
dial”. E conclui: “Ouro Preto ficou 
ausente durante um tempo, mas 
nós voltamos agora com força 

total e vamos também, com isso, 
lucrar bastante porque as cidades 
unidas têm muito mais força para 
reivindicar e conquistar os melho-
ramentos que desejamos”.

O secretário da Casa Civil, 
Zaqueu Astoni, detalha o encon-
tro e fala da importante ligação 
com o turismo cultural da cidade. 
“Tivemos uma reunião de grande 
importância para Ouro Preto, em 
que foram discutidas diversas ini-
ciativas de impacto para o turismo 
cultural da cidade. Ouro Preto lar-
ga na frente com algumas iniciati-
vas já aprovadas junto à OBCPM, 
que eu destaco um projeto amplo 
e de grande alcance de sinalização 
turística e o projeto de implanta-
ção dos centros de interpretação 
do sítio, que seriam grandes cen-
tros onde o visitante pudesse ter 
uma visão global de todo sítio 
(região ou área) que ele irá visitar. 
Será mais um equipamento para a 
nossa cidade, em especial na reto-
mada do turismo tão ansiada pela 
população, assim que as condições 
sanitárias do país permitirem”.

Também participaram do 
encontro virtual o secretário de 
Turismo, Rodrigo Câmara, a se-
cretária de Cultura e Patrimônio, 
Margareth Monteiro, e demais re-
presentantes do executivo.

4ª Assembleia da OCBPM

Vereador solicita construção de 
Casa de Acolhimento em Ouro Preto

KARINA PERES

Na reunião da Câmara de 
quinta-feira (23), o vereador Alex 
Brito (Cidadania) fez um requeri-
mento solicitando a construção ou 
disponibilização de um local para 
ser usado como Casa de Acolhi-
mento para pessoas em situação 
de rua.

Segundo o vereador, o núme-
ro de pessoas em vulnerabilidade 

social está aumentando no muni-
cípio. “Essa situação está ficando 
insustentável em Ouro Preto, tem 
muitas pessoas dormindo na rua e 
isso piora com a pandemia, as pes-
soas estão ficando desempregadas, 
vindo para a cidade e sem ter lugar 
para ficar, acabam nas ruas. Por 
isso, eu gostaria que o município 
nos respondesse sobre a possibili-
dade de conceder uma casa ou um 
prédio para se tornar uma Casa de 

Acolhimento. Não é mais possí-
vel, não se justifica, que em uma 
cidade pequena, que tem condi-
ções de fazer esse tipo de amparo, 
as pessoas continuem dormindo 
na rua”, afirmou Alex.

Outros vereadores também 
demonstraram apoio à causa. José 
do Binga (PV), colaborou com o 
requerimento e deu uma possí-
vel solução. “Nós temos aqui em 
Ouro Preto, o Lírios do Campo, 
eu acho que o município deveria 
procurar eles e fazer um convênio, 
tendo em vista que lá tem vários 
espaços que poderiam ser usados 
para isso e ainda gerar uma melho-
ria também para o local”, disse o 
vereador.

Wanderley Kuzuru (PT), tam-
bém citou alguns locais que po-
deriam ser usados como Casa de 
Apoio. “Nós temos vários imó-
veis públicos fechados, como por 
exemplo, a casa que era do ex-pre-
feito João Veloso e vários outros. 
Esse abrigo é mais que necessário 
e há como fazer”, concluiu.

A Casa de Acolhimento terá o 
objetivo de ser um local que for-
neça alimentação, dormitório e 
higiene pessoal às pessoas em si-
tuação de rua. O requerimento foi 
aprovado por 11 votos e enviado 
para o poder executivo.

PANORAMA

No dia 28 de abril, 
o querido Ademir 

(Dedê), morador de 
Cachoeira do Campo, 
completou 47 prima-

veras. Todos os seus 
amigos e familiares 

desejam que Deus te 
cubra com muita saú-

de, paz e felicidade. 
Feliz aniversário!

Vivas para o 
amigo Dedê
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Audiência Pública irá discutir municipalização 
de escolas em Ouro Preto

Neno Vianna

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

Acompanhe o Jornal da 
Real, de segunda a sexta 
na 90,1. Música, notícia 

e promoção na sua 
melhor programação!

Serviço geral em serralheria

(31)98115-7682
R. Quatro,96-Vila Alegre

Cachoeira do Campo

KARINA PERES

Em reunião da Câmara Municipal de Ouro Preto, o ve-
reador Matheus Pacheco (PV) solicitou a realização de uma 
audiência pública para discutir a municipalização das esco-
las estaduais de Ouro Preto. O pedido foi atendido e o encon-
tro foi marcado para o dia 3 de maio.

Matheus, que além de vereador também é professor da 
rede estadual do município, explicou que essa municipali-
zação vem de um projeto chamado “Mãos dadas”, propos-
to por Romeu Zema, governador de Minas Gerais, e que o 
projeto pode impactar a vida dos profissionais da educação. 
Ele fez críticas ao projeto e afirmou que ele não pode ser im-
plementado na cidade sem antes ser discutido. “Eu não vejo 
ninguém de “mãos dadas” preocupado com a educação no 
sentido de discutir os salários dos professores, cumprimento 
do plano de carreira, não tem ninguém de mãos dadas com 
os professores, com a comunidade escolar para dialogar com 
sindicato, para dialogar com quem está nas escolas não têm 
mãos dadas. Por isso, eu quero convidar para esse debate pa-
ra que a gente possa discutir melhores condições das escolas. 
Nós não vamos aceitar o programa sem antes dialogar com 

quem faz a educação acontecer”, afirmou o vereador.
O prefeito Angelo Oswaldo informou que a Prefeitura e 

a Secretaria de Educação estão formando um grupo de tra-
balho para analisar o programa “Mãos Dadas” e ressaltou 
que o poder executivo não vai tomar nenhuma atitude sem 
antes ouvir as pessoas que serão atingidas pelo programa. 
“Nenhuma deliberação será tomada pela Prefeitura sem uma 
audiência pública, sem ouvirmos o Conselho Municipal de 
Educação, o Conselho do Fundeb e o Conselho da Alimen-
tação Escolar, sem ouvirmos os sindicatos dos Servidores 
Municipais de Ouro Preto e sem ouvirmos todos os verea-
dores”, disse o prefeito.  

Projeto “Mãos Dadas”
O projeto foi lançado pela Secretaria Estadual de Edu-

cação em março e busca fortalecer o regime de cooperação 
entre Estado e municípios mineiros no atendimento educa-
cional, a partir do apoio e incentivo para que as cidades am-
pliem a oferta dos anos iniciais do ensino fundamental. Para 
apoiar as prefeituras na execução do “Mãos Dadas” serão 
investidos R$ 500 milhões, que poderão ser utilizados para 
a construção de escolas, aquisição de mobiliários, execução 
de obras e reformas, entre outras ações.

Vídeos mostram aglomerações de 
banhistas em Cachoeira do Campo

KARINA PERES

Mesmo com as restrições impostas pela Onda Roxa de classificação do programa Minas 
Conscientes, banhistas aproveitaram o fim de semana de calor em Ouro Preto para visitar a ca-
choeira Cascata Dom Bosco, em Cachoeira do Campo. Entretanto, o momento de lazer acabou 
gerando uma grande aglomeração.

Em alguns vídeos publicados em uma rede social, é possível ver um grande número de pes-
soas aglomeradas no local, sem distanciamento social e sem o uso de máscaras. Moradores de 
Cachoeira do Campo informaram que essas aglomerações acontecem quase todos os fins de se-
mana. O comandante da Guarda Civil de Ouro Preto, Jonathan Marotta, informou que devido ao 
número de pessoal reduzido, a guarda só age mediante denúncias, mas que no caso relatado no 
vídeo, não houve nenhum tipo de solicitação. “Quando não chega nada para a gente, fica difícil, 
nós também ficamos sabendo dessa situação a noite, através do vídeo”, informou o comandante.

O departamento de Fiscalização e Posturas afirmou que também só ficou sabendo da aglo-
meração por meio do vídeo, mas explicou que quando um parque é municipal, como é o caso 
do Parque das Andorinhas, a ação no caso de aglomeração de pessoas, é de responsabilidade 
da Guarda Municipal junto com a Polícia Militar. Entretanto, o local que aparece no vídeo é de 
propriedade particular e neste caso em específico, eles não podem atuar. “A nossa atuação é li-
mitada, nós não temos autorização para agir em terrenos particulares, em cachoeiras particulares 
a gente não atua”, explicou. No caso, a denúncia teria que ter sido feita pelo proprietário do local.

O departamento ressaltou sobre a importância da cooperação da população para conter o 
contágio da Covid-19. “As cachoeiras também são um vetor de contaminação, por isso é muito 
importante a conscientização da população”, concluiu.

A Guarda Civil alertou sobre a importância das denúncias de aglomerações e informou que 
elas podem ser feitas pelos números 153 ou (31) 3559-3026.

Capela do Museu da Escola de Minas 
recebe de volta sua cruz restaurada

A capela do museu de Mineralogia da Escola de Minas, da Universidade Federal de Ou-
ro Preto, acaba de ter a cruz da sua fachada restaurada e reassentada em seu lugar.

Para a restauração e colocação da peça, que é de cantaria de quartzito, houve um tra-
balho conjunto entre a Escola de Minas (UFOP), FAOP, Fundação Gorceix e Prefeitura de 
Ouro Preto, com o apoio do Corpo de Bombeiros.

A cruz, que foi destruída por um pássaro há alguns anos, agora foi reintegrada àquele 
monumento de grande importância para a história da cidade, onde sediou o palácio do Go-
verno de 1740 a 1897 e é considerada uma vista tradicional de Ouro Preto, com o Pico do 
Itacolomy ao fundo.
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UFOP entre as melhores

valdetebraga@yahoo.com.br

Continuo Continuo 
procurandoprocurando

AMENIDADESValdete 
Braga

Continuo à procura de um tema positivo para discorrer sobre. 
Quero muito levar aos queridos leitores uma mensagem de espe-
rança, contar uma história de otimismo e que eleve a auto estima 
de cada um. Ando cansada de ler e assistir tragédias, tristezas, 
tudo muito pesado.

Ligo a televisão e me deparo com criança assassinada por 
quem deveria cuidar dela, vejo cenas de crimes, vejo que a pande-
mia, que já deveria estar, se não terminada, pelo menos controla-
da, em sua pior fase, vejo ódio, manifestações de racismo e todo 
tipo de preconceito.

Acesso a internet e é pior ainda. A busca por “likes” transforma 
as pessoas em adversários, inimigos, e parece que o mundo virou 
um grande ringue. Temas sérios são tratados com um sensacio-
nalismo exacerbado, pessoas são expostas, todo mundo opina e 
julga, isso sem falar nas famigeradas fake news, que até serem 
desmentidas fazem estragos na vida pública e privada de muitos.

Pessoas sem consciência vão postando e comentando sobre 
tudo, sem provas, sem checar a fonte, preocupadas com o número 
de visualizações, independente do que esteja sendo visualizado. 
Pior, parece que quanto mais trágico, mais “sucesso” o autor da 
notícia alcança. 

Não quero falar sobre isto, a vida é mais do que isto. Preci-
samos nos informar, e notícias tristes fazem parte da informação, 
mas não podemos ficar focados só nelas nem tampouco buscá-las 
com tanta avidez.

Coisas boas acontecem também, gente boa existe e pode es-
tar mais perto do que pensamos. Em época de tanto ódio, a ten-
dência é não enxergarmos, mas essas pessoas estão por aí e por 
aqui, e seus atos continuam acontecendo. A gente não vê porque o 
mal é muito mais barulhento, mas o bem não está morto.

É por este Bem que procuro, são estes atos que gostaria de 
retratar. Não quero falar sobre pais que assassinam filhos ou sobre 
filhos que buscam a morte em festas e as levam aos pais. Não 
quero falar sobre políticos barganhando saúde, ou youtubers fican-
do famosos à custa de tragédias de artistas, nem tampouco dos 
artistas vítimas destas tragédias.

Um dia, uma hora, dependendo do contexto, terei de fazê-lo, 
mas ainda não.  Neste momento já tem muita gente fazendo isso, e 
de uma maneira tão equivocada, que se torna necessário esperar 
mais um pouco.

Vou esperar o tempo que precisar, e durante este tempo conti-
nuar buscando. Uma hora vou encontrar.

(31) 98489-7530

ADMINISTRAÇÃO

DECRETO Nº 6.036 DE 22 DE ABRIL DE 2021
Ouro Preto, 26 de abril de 2021 - Publicação nº 2670

DECRETO Nº 6.036 DE 22 DE ABRIL DE 2021

Declara de utilidade pública o imóvel situado na Rua Cláudio Manoel, nº31, Cen-
tro, Ouro Preto-MG, destinado à ampliação do espaço físico da Câmara Municipal 
Ouro Preto.

O Prefeito de Ouro Preto, no exercício de seu cargo e no uso de suas atribuições 
legais, em especial a que lhe confere o art. 93, VII, da Lei Orgânica Municipal, e nos 
termos do art. 5º, alínea g e h, do Decreto-Lei 3.365, de 21 de junho de 1941,

DECRETA:
Art. 1º Fica declarado de utilidade pública, para fins de desapropriação, o imóvel 

urbano, matrícula 1013, de propriedade dos herdeiros de CORACY LAUREANO 
DE OLIVEIRA, situado na Rua Cláudio Manoel, nº31, Centro, Ouro Preto/MG, 
constituído por uma área construída de aproximadamente 631m²; com pavimento tér-
reo composto por uma área comercial de 259m²; o segundo andar com 372m² como 
casa de morada; terreno com área total de 500m², definido conforme a planta e o me-
morial descritivo anexos, partes integrantes deste decreto.

Parágrafo único: A área localizada na ZPE apresenta as seguintes confronta-
ções: pela frente, numa extensão de 14,4 metros com a Rua Cláudio Manoel; pelos 
fundos são aproximadamente 12,0m com o Beco do Pilão; pelo lado direito confronta-
-se com imóvel pertencente à UFOP e pelo lado esquerdo com particular.

Art. 2º A área de que trata o artigo 1º deste decreto será destinada à utilidade pú-
blica irretorquível de ampliação do espaço físico da Câmara Municipal de Ouro Preto.

Art. 3º A Procuradoria Jurídica do Município fica autorizada a tomar as medidas 
judiciais para fins de imissão na posse do imóvel, invocando em juízo a urgência da 
desapropriação, nos termos do art. 15 do Decreto-Lei nº 3.365/41.

Art. 4º Este decreto entrará em vigor na data de sua publicação.
Ouro Preto, Patrimônio Cultural Mundial, 22 de abril de 2021, trezentos e nove 

anos da Instalação da Câmara Municipal e quarenta anos do Tombamento.
Angelo Oswaldo de Araújo Santos

Prefeito de Ouro Preto

Em tempos de pandemia, profissionais 
alertam sobre o consumo de alimentos 
processados e a falta de exercícios

JOSILAINE COSTA

Especialistas falam sobre meios de buscar mais saúde e garantir 
uma melhor defesa do corpo contra o coronavírus. Cidades da região 

oferecem projetos para se manter com a saúde do corpo em dia

Há um ano, em meio à pande-
mia, notou-se que a população vem 
mudando drasticamente seus hábi-
tos alimentares. A falta do hábito de 
cozinhar somada à alta demanda de 
tarefas para se fazer em casa, prin-
cipalmente com a transformação 
dos lares em escritório de trabalho, 
culminou em um aumento no nú-
mero de pedidos por delivery.

Para os donos de comércios 
locais, essa modalidade de venda a 
distância foi a solução para se man-
terem no mercado sem sofrer tanto 
prejuízo com o não atendimento 
presencial. Porém, o consumo ex-
cessivo de alimentos processados 
culminou no aumento de doenças 
como hipertensão arterial, doenças 
cardiovasculares, diabetes, câncer, 
sobrepeso e ansiedade.

Segundo a Nutricionista Clíni-
ca e Esportiva Josiane Diniz, uma 
má alimentação pode favorecer o 
surgimento de Doenças Crônicas 
Não Transmissíveis (DCNT). “Es-
tudos apontam que uma alimenta-
ção desequilibrada é responsável 
por 1 em cada 5 óbitos no mundo 
inteiro.” A profissional destaca a 
importância de uma boa alimen-
tação para melhorar esse quadro. 
“Uma alimentação saudável e equi-
librada é fundamental para o bem 
estar físico e mental, além de ga-
rantir mais nutrientes ao organismo 
para ajudar no fortalecimento e na 
manutenção do sistema imune. In-
felizmente, não tem como garantir 
100% de proteção, mas sem dúvida 
alguma a alimentação é uma gran-
de arma nesse combate ao Corona-
vírus e outras doenças”, afirma.

A Nutricionista pontua que o 
ideal para trazer mais nutrientes ao 
organismo é “aumentar o consumo 
de alimentos in natura (verduras, 
legumes e frutas) e reduzir o consu-
mo de alimentos industrializados”.

Rotina de Exercícios Físicos
Com o fechamento das aca-

demias, crianças e adultos passam 
mais tempo em casa, e notou-se um 
sucateamento na prática de exercí-
cios físicos, tão essenciais quanto 
uma boa alimentação em período 
de pandemia.

Para o Personal Trainer Paulo 
Vitor Alves Gomes, “a prática de 
atividade física é essencial e funda-
mental para a manutenção da saúde 
do corpo e da mente.” Existe uma 
grande diferença entre os conceitos 
de atividade física e exercício físi-
co, como destaca o profissional. “A 

atividade física se resume em um 
gasto energético acima dos níveis 
de repouso, como uma caminhada 
até o supermercado. Já o exercício 
físico se resume em uma prática sis-
tematizada devidamente elaborada 
e prescrita, considerando variáveis 
de treinamento visando objetivos 
específicos, como um treino volta-
do para praticantes de musculação, 
por exemplo,” compara.

O Personal destaca ainda que 
mesmo com a pandemia, é impor-
tante se manter ativo, tanto para 
prevenção de doenças físicas quanto 
emocionais, “uma vez que o exercí-
cio físico é capaz de modular o siste-
ma imune e atua liberando hormô-
nios que dão a sensação de prazer e 
felicidade, que ajudam a evitar crises 
de pânico e ansiedade”.

Em relação à COVID-19, o 
profissional pontua que a prática 
de exercícios diminui os riscos de 
hospitalização e óbito e proporcio-
na uma melhora na composição 
corporal e variáveis metabólicas e 
bem estar.

“Importante ressaltar que as 
atividades físicas não previnem o 
contágio do vírus e sim o uso de 
máscaras e o distanciamento so-
cial”, conclui.

Atividades gratuitas 
online na região

Pensando no bem estar da po-
pulação, as prefeituras de Itabirito, 
Ouro Preto e Mariana estão pro-
movendo diversas atividades es-
portivas, de forma online e gratuita. 

Josiane Diniz, Nutricionista Clí-
nica e Esportiva e Coordenado-
ra do Clube #souST1. Contato 
(31) 9 8825-3148 e/ou @nutri.

josianediniz

Paulo Vitor Alves Gomes - For-
mado em Educação Física/ 

Bacharelado pela Faculdade 
Santa Rita- FASAR. Atualmente 
trabalha como Personal Trainer 

e faz Consultoria Online

Confira algumas e saiba como par-
ticipar! 

OURO PRETO:
1. Projeto "Bem Viver"- in-

clui exercícios localizados, ginás-
tica aeróbica, alongamentos, dentre 
outros. Para participar, basta fazer 
contato com os coordenadores pelo 
telefone 31-986831612 (Selma) ou 
31-99996070 (Bruno).

2. Projeto “Zumba para To-
dos”. Idealizado pela professora 
Aline Cristina, e ofertado pela Se-
cretaria Municipal de Esportes e 
Lazer de Ouro Preto. Para se ins-
crever, basta mandar mensagem 
para o número (31) 98359-3741.

ITABIRITO:
Ainda estão abertas as inscri-

ções para:
1. Campeonato de Capoei-

ra Online (inscrições de 20/04 a 
05/05). Regulamento você lê em

www.sympla.com.br/
MARIANA:
A prefeitura fez uma adaptação 

do projeto Ginástica na Praça trans-
formando-o no novo Ginástica em 
Casa. As aulas são realizadas: Se-
gunda, quarta e sexta às 09:00; e 
terça e quinta às 18:00. Todas mi-
nistradas por profissionais de edu-
cação física e pessoas de todas as 
idades podem participar. 

Para entrar em contato com a 
prefeitura de Mariana acesse:

www.mariana.mg.gov.br/
As aulas não são gravadas e 

ficam disponíveis apenas durante o 
horário marcado.

A Universidade Federal de 
Ouro Preto ficou em entre as 400 
melhores instituições de ensino 
participantes do Impact Rankings 
2021, da Times Higher Education 
(THE). Esta é a primeira vez que a 
UFOP aparece na lista, divulgada 
na última quarta (21). Com nota 
geral 67.8 (de 100), a UFOP ocupa 
a posição 301-400 no ranking, que 

avaliou 1.115 instituições de todo 
o mundo, sendo a melhor de Mi-
nas, segundo o ranking.

A metodologia é baseada no 
desempenho das universidades em 
relação aos 17 Objetivos de De-
senvolvimento Sustentável (ODS) 
da ONU, sendo um apelo global 
para acabar com a pobreza, prote-
ger o meio ambiente e o clima, e 

garantir que as pessoas no mundo 
tenham uma melhor qualidade de 
vida. Confira os detalhes do re-
sultado da UFOP no ranking: bit.
ly/2PfpJrU
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Ouro-pretana cria canal no Youtube 
para falar sobre museu com crianças

Audiência Pública debate reabilitação pós-covid

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

89,3 FM Ouro Preto

Av. JK,16-4º andar, Ed. Higia - Bauxita/Ouro Preto

KARINA PERES

Os museus preservam a cultura e história de uma socieda-
de, na educação, eles exercem um importante papel pedagó-
gico, principalmente para as crianças. Mas fazer elas se inte-
ressarem por esse assunto pode ser uma tarefa difícil, por isso, 
Marizabel Vieira Pacheco criou o canal no Youtube “Papo de 
Museologia Para Crianças: Arte e Educação”.

Marizabel é moradora de Santo Antônio do Leite, forma-
da em Museologia pela Universidade Federal de Ouro Preto 
(UFOP), é atriz e também professora. Ela explicou que o canal 
tem como objetivo divulgar as ações educativas dos museus 
e as atividades de extensão da UFOP na área da Museologia. 
Além disso, ela usa as habilidades citadas para aproximar as 
crianças desse ambiente de forma didática, utilizando mate-
riais lúdicos, como contação de história. “Eu pensei, como 
posso falar de museu com as crianças de uma forma que elas 
compreendam? Uma dessas maneiras é através da literatura 
infantil, por meio dela, eu posso falar sobre identidade, perten-
cimento, cultura, memória, alteridade e vários outros assuntos 
ligados à museologia”, afirmou Marizabel.

As histórias contadas no canal tratam de diversos temas 
relevantes, como por exemplo, o vídeo “As abelhas, patrimô-
nio da humanidade”. Nele, ela traz o relato de um criador de 
abelhas da região, que conta sobre como é a criação do animal, 
suas curiosidades, a produção do mel e a importância de se 
preservar a natureza e as abelhas. De forma didática, ela fala 
de um assunto atual e de preocupação mundial, ajudando a 
criar uma nova consciência nas crianças.

O vídeo, “A Doida” de Carlos Drummond de Andrade, 
é ilustrado e narrado por Marizabel, e foi selecionado para 
a mostra Mult/UFOP 2020. Além das histórias, ela também 

disponibiliza no canal, diversas atividades escolares que com-
plementam o ensino das crianças principalmente durante o 
momento pandêmico, no qual as aulas presenciais estão sus-
pensas. “Muitos pais estão desorientados nesta época, porque 
as crianças estão fora da escola e reféns de celulares, tablets, 
computadores. Por isso, os vídeos contam também com ativi-
dades escolares para crianças entre 6 a 8 anos. E todas as con-
tações de histórias têm desenhos meus, incentivando, assim, o 
potencial criativo das crianças. Através da Literatura Infantil/
Infanto-juvenil, falo sobre Memória, Pertencimento, Museus 
Comunitários e Ecomuseus, o cuidado com a água, incenti-
vando as crianças da importância desses temas”, informou a 
criadora do canal.

Para ter acesso ao conteúdo, basta entrar no Youtube e 
digitar na barra de pesquisa o nome do canal “Papo de Mu-
seologia Para Crianças”. Todos os vídeos e atividades estão 
disponibilizados de forma gratuita.  

Na tarde desta quarta-
-feira (28), aconteceu a 11ª 
Audiência Pública da Câ-
mara Municipal, que teve 
como tema: Reabilitação, 
tratamento e monitoramen-
to no pós-covid-19. O en-
contro foi uma solicitação 
do vereador Renato Zoroas-
tro (MDB) e contou com a 
participação de profissio-
nais da saúde, como mé-
dicos e educadores físicos, 
além da secretária de saúde, 

KARINA PERES

Glauciane Resende. A médica Janine Dias, que já acompa-
nhou em torno de 150 pacientes na reabilitação da doença, 
informou que mesmo os pacientes mais jovens apresentam 
algum tipo de sequela relacionada ao covid-19. “Algumas 
alterações aparecem nos exames, como por exemplo, os trigli-
cérides, vitaminas, glicose, doenças autoimunes. Mas outras 
que são doenças celulares não aparecem, como a questão da 
fadiga, alteração de memória e não necessariamente tem um 
resultado de exame palpável, porque o covid é um vírus muito 
inflamatório”, disse a médica.

Ela também alertou que o município ainda vai ter muitas 
consequências da doença futuramente e ressaltou a importân-
cia do monitoramento. “Esse ‘boom’ do covid vamos ver mui-
to mais para a frente ainda, várias pessoas não estão fazendo 
exame, e a gente não sabe o que vai vir pra frente, acho que 
vão vir muitas doenças autoimunes e muitos estudos indicam, 
inclusive, que pode aumentar a incidência de câncer, então es-
ses pacientes precisam ser monitorados sim, porque ninguém 
sabe o que vai acontecer”, afirmou Janine.

A médica Graziele Braga também estava presente na au-
diência e afirmou que o número de pessoas procurando aten-
dimento após a doença está aumentando e também apontou 
que os mais jovens podem ser afetados pelas consequências 

da covid-19. “As pessoas que tiveram a doença e ficaram 
bem não tinham a noção e nem a gente da medicina, de que 
precisavam de um acompanhamento mais regular. Umas das 
principais consequências que a gente tem visto em pacientes 
jovens são embolias pulmonar, dor no peito, falta de ar e até 
trombose no pós-covid”, completou.

Jhivago Henrique teve covid e precisou ficar internado na 
UTI, durante a reunião, ele relatou que como consequência da 
doença, o nível de glicose do seu sangue aumentou. “Quando 
eu fui fazer os exames do pós-covid, deu glicose alta, eu fiquei 
muito preocupado porque nunca tive glicose alta. Foi quando 
o médico me alertou que isso pode ser consequência de al-
guns dos remédios que tomei no tratamento, o corticoide por 
exemplo, que dizem ser muito forte. Para mim foi um susto”, 
informou Jhivago.

Ele foi orientado pelos médicos a procurar ajuda no pós-
-covid e a fazer exames de rotina, porém, nem todos têm aces-
so a esse tipo de informação. Como apontado pela médica 
Geiza Conceição. “A gente tem que observar o problema de 
que as pessoas às vezes sabem que precisam de um acompa-
nhamento, mas não conseguem, não conseguem no posto, não 
sabem quem procurar”, disse a médica.

Sobre o fato, a secretária de saúde, Glauciane Resende 
informou que o poder público está aprendendo ao longo do 
processo a como se preparar para a doença e que essa será 
mais uma demanda para se adaptarem. “É agora que o muni-
cípio está sentido essa demanda, para isso, nós pensamos em 
primeiro momento na criação de um ambulatório, ele já existe, 
mas a gente precisa ver o caminho e observar que ainda temos 
um longo trajeto para percorrer”, afirmou Glauciane.

Ela enfatizou que essa é sim uma função do poder público e 
citou algumas medidas que vão ser tomadas. “Vamos olhar para 
essa linha de cuidado capacitando a rede de atenção primária 
para poder dar conta dessas demandas, olhar com uma atenção 
multidisciplinar e ampliar as discussões sobre o ajuste de rede”, 
informou. Segundo a revista “Isto É”, as sequelas deixadas pelo 
coronavírus já atingem mais de 1,4 milhão de brasileiros.
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Prefeito interino de Mariana anuncia 
retorno das obras da UPA São Pedro

MARIANA

KARINA PERES

O prefeito interino de Maria-
na, Juliano Duarte, anunciou nes-
ta terça-feira (27), que as obras 
da Unidade Pronto Atendimento 
(UPA), localizada no bairro São 
Pedro, serão retomadas. A licita-
ção será aberta no dia 28 de maio 
e terá o valor estimado de R$ 
5.692.101,85.

A construção do local come-
çou em 2015, de modo que sua 
estrutura foi erguida, entretanto, a 
obra não foi finalizada e encontra-
-se paralisada há alguns anos. No 
ano passado, Juliano já tinha de-
monstrado interesse em continuar 
as obras do local e solicitou à Se-
cretaria de Obras e Gestão Urbana 
a retomada da construção da UPA 
São Pedro. Porém, a Controlado-
ria Geral do Município encontrou 
vários indícios de irregularidades 
na execução do projeto, feito no 
ano de 2014, e recomendou a ela-
boração de um novo projeto e uma 
nova licitação.

O novo projeto foi apresentado 
e teve um redirecionamento de re-
cursos, com o objetivo de diminuir 
os valores previstos para a obra 
anteriormente. Desse modo, no dia 
29 de fevereiro, a Câmara Muni-
cipal de Mariana aprovou o novo 
planejamento e liberou R$3,6 mi-
lhões para a retomada das obras da 
UPA.

Para o prefeito interino, a fina-
lização dessa obra reflete o com-
promisso de sua gestão com a po-
pulação. “Essa é uma medida mui-
to importante, assim que essa obra 
for concluída, ela irá melhorar a 
saúde pública da nossa população, 
esse é o nosso compromisso com 
a cidade de Mariana”, afirmou Ju-
liano.

Antigo projeto
A construção da UPA São 

Pedro foi iniciada na gestão do 
ex-prefeito Duarte Junior, e segun-
do informado pela Prefeitura de 
Mariana na época, tinha estimati-
va de investimentos na ordem de 
R$ 22 milhões. Deste valor, R$ 

5,5 milhões foram utilizados para 
a compra do terreno em 2013 e 
R$ 16,95 milhões seriam investi-
dos na edificação do pronto aten-
dimento. Do total a ser investido, 
R$ 19,8 milhões eram de recursos 
próprios do município e cerca de 
R$ 2,2 milhões, eram repasses do 
governo federal, por intermédio 
de convênio para a construção de 
UPA Tipo I, firmado em 2013. 
Ainda segundo a prefeitura, o lo-
cal teria capacidade para mais de 
450 atendimentos diários, com 18 
leitos de observação, além de seis 
leitos de urgência, serviços de la-
boratório, urgência odontológica, 
exames de imagem, entre outros.

Instauração de CPI para 
investigar obras gera 
discussão em Mariana

KARINA PERES

A reunião da Câmara Municipal de Mariana, realizada nesta segunda-
-feira (26), foi marcada por um extenso debate sobre a realização de uma 
Comissão Parlamentar de Inquérito (CPI), que busca investigar obras rea-
lizadas em Mariana.

A proposta foi apresentada pelo vereador Manoel Douglas (PV), conhe-
cido como “Preto do Mercado”, que justificou o pedido explicando que al-
guns pagamentos apresentados pela Secretaria de Obras não estão de acordo 
com os valores reais das intervenções realizadas. “Já identifiquei irregulari-
dades em vários quantitativos da Secretaria de Obras, é muito serviço e não é 
somente meu, acho que é da Casa de Leis de Mariana”, afirmou o vereador.

Entretanto, alguns vereadores questionaram a realização da CPI. O pre-
sidente da Câmara, Ronaldo Bento (PSB), afirmou ser a favor de qualquer 
comissão de inquérito, contanto que ela tenha materialidade e apresente um 
fato determinado. “Para instalar uma CPI é preciso ter materialidade, um 
fato determinado: Qual documento que foi apresentado aqui para qualquer 
vereador com a denúncia? Qual documento foi apresentado com alguma 
irregularidade? Onde estão esses fatos? A quem foram apresentados esses 
fatos? A câmara está aqui para agir com seriedade e respeito, apresente o 
fato, protocole o fato primeiro”.

Após a fala, ele sugeriu que a situação sobre a CPI fosse resolvida na 
mesma reunião, porém, o vereador Marcelo Macedo (MDB), explicou que 
uma comissão de inquérito não poderia começar assim. “Existe todo um 
rito para instaurar uma CPI, por isso eu sugiro que o vereador autor pegue 
todos os fatos que ele tem e na semana que vem apresente a essa casa a CPI, 
mas instaurar ela neste momento, nesta reunião, acredito que ela já vai ini-
ciar errada. Também acredito que pedir assinaturas não funciona mais, Preto 
(vereador autor), você precisa protocolar os fatos. Aí vai para o plenário e 
ele decide se vai aceitar a CPI ou não, tem que ser dessa forma porque assim 
existe transparência”, redarguiu Marcelo.

O vereador Manoel Douglas retomou a palavra e afirmou que já tinha 
apresentado os fatos para os vereadores de forma individual, mas que ele 
irá protocolar os documentos na Câmara e enviar para cada gabinete, a fim 
de evitar desencontros de informação e agir de acordo com a sugestão da 
presidência e dos outros vereadores. Para instaurar a CPI, de acordo com a 
Lei, são necessárias, no mínimo, cinco assinaturas.

Ainda durante a reunião, cinco vereadores se manifestaram e declara-
ram que vão assinar a favor da CPI, de modo que o presidente da casa para-
benizou Manoel Douglas e afirmou que assim que os documentos chegarem 
à Câmara, ele irá instaurar a CPI.  

Posicionamento do ex-prefeito
O vereador autor do pedido da CPI é de oposição ao governo atual e 

algumas das obras que serão fiscalizadas caso a comissão seja instalada 
aconteceram durante o governo de Duarte Junior (Du). O ex-prefeito se ma-
nifestou e declarou que é a favor da instauração da CPI e afirmou que o seu 
governo se pautou pela transparência nos processos decisórios e executi-
vos. Ele também esclareceu sobre o questionamento do vereador perante as 
divergências de valores apresentados. “Com relação a custos de obras que 
excederam seus valores iniciais previstos, é importante lembrar que houve 
uma alta generalizada de preços. Quando isso ocorre é necessário o reajuste 
na forma legal para que haja a continuidade das obras. Se alguma irregu-
laridade tiver ocorrido, o(s) responsável(eis) deve(m) ser identificado(s) e 
responsabilizado(s) na forma da Lei”, disse Duarte.

Mariana registra menor taxa 
de letalidade comparada a 
outros municípios mineiros

A Prefeitura de Mariana 
apresenta os dados da taxa 
de letalidade da Covid-19, uma 
das menores da região. Esse 
comparativo permite observar a 
noção de gravidade da doença 
numa determinada localida-
de, considerando o número de 
óbitos pela doença em relação 
ao total de casos confirmados. 
Ouro Preto e Itabirito, cidades 
vizinhas do nosso município, 
apresentam 2,03% e 0,97% de 
casos de letalidade, respecti-
vamente. Conforme os dados 
do último boletim epidemiológi-
co, hoje, a Mariana apresenta 
6.812 casos confirmados e 67 
óbitos, fazendo com que o per-
centual de letalidade seja de 
0,97%.

Outras cidades como João 
Monlevade e  Itabira, que estão 
a mais de 80 km de distância do 
nosso município, comparando o 
número de contaminados, pos-
suem hoje taxas de letalidade 
de 2,50% e 1,76%. João Mon-
levade possui 6.703 casos con-
firmados. Já Itabira, apresenta 
16.044 casos positivos para a 
Sars-CoV-2. Em Ponte Nova, 
município da zona da mata mi-
neira, a taxa de letalidade che-
ga a 2,66%. Os dados mostram 
que Mariana possui a menor 
taxa de letalidade comparada 
a esses e a demais municípios.

Outros Municípios: Cidades 
como Barão de Cocais, Con-
gonhas, Catas Altas e Santa 
Bárbara, apresentam uma por-
centagem maior de taxa de leta-

lidade em comparação com nosso 
município, chegando a mais de 1% 
de diferença.

Chapecó: A cidade de Chape-
có vem demonstrando, nos últimos 
dias, índices positivos comparados 
a outras cidades do país, se colo-
cando como exemplo do combate 
à Covid-19 no Brasil. Até o momen-
to, a cidade apresenta uma taxa de 
letalidade de 1,67%.  Mariana, de 
acordo com todo investimento apli-
cado e dados apresentados diaria-
mente em seus canais oficiais de 
comunicação, registra um índice 
menor que a cidade catarinense.

Taxa de Mortalidade: Maria-
na registra hoje 0,10% de taxa de 
mortalidade. Ouro Preto também 
possui a mesma porcentagem. Já 
Itabirito, que registrou na última 
quinta (22), 100 óbitos vítimas da 
Covid-19, apresenta uma taxa de 
0,19% dos casos. Já as outras ci-
dades citadas, têm um percentual 
acima de 0,10%.

Medidas e investimento 
contra a Covid-19

Desde o início deste ano, a 
prefeitura de Mariana vem in-
tensificando todas as medidas 
de combate à Covid-19. Atra-
vés de parcerias, o município 
adquiriu Unidades de Terapia 
Intensiva Móvel, cilindros de oxi-
gênio, implantação de leitos de 
UTI em Ouro Preto, que atende 
a microrregião, além de leitos 
de UCI no Hospital Monsenhor 
Horta e no setor de Fisioterapia, 
na Unidade de Urgência Emer-
gência para atendimento aos 
infectados pela Sars-CoV-2. 
Além da ampliação, foram ad-
quiridos equipamentos médicos 
como respiradores, monitores, 
desfibriladores, bombas de infu-
são e outros aparelhos que vão 
auxiliar a equipe médica assis-
tencial e de fisioterapia, que tra-
balham 24h por dia para melhor 
atender a nossa população.
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As realizações de reparos acontecem de forma constante para um maior 
conforto, satisfação da população e a garantia da qualidade dos serviços presta-
dos. Para manter essa melhoria, a Prefeitura de Mariana, por meio das secretarias 
de Obras e Esporte, está realizando a revitalização e reformas de equipamentos 
esportivos nos distritos da cidade.

O cronograma elaborado pela equipe conta com várias frentes de trabalho e 
os serviços vão desde pequenos reparos, reformas, revitalizações e construções 
de novos equipamentos.

FURQUIM: O ginásio poliesportivo foi completamente reformado. O 
espaço recebeu nova pintura, troca de vaso, fechaduras, lâmpadas e torneiras. 
Além do ginásio, a quadra no centro do distrito, no bairro Arraial Novo, também 
será contemplada. A equipe do Esporte reslizou uma visita técnica ao local e 
realizou todo o levantamento das ações, como pintura do piso, construção de um 
muro, alambrado e também a troca de traves.

CAMPINAS: Obras no campo de futebol estão acontecendo. O gramado 
passa por revitalização, bancos de reservas foram construídos. A quadra também 
passara por restauro em sua pintura, melhorias na parte elétrica e a reforma do 
alambrado.

PARAÍSO: O campo de futebol está em fase de conclusão. Manutenção 
do gramado, alambrado, vestiário, instalação da Academia ao Ar Livre e a im-
plantação de um parquinho infantil estão na programação.

ÁGUAS CLARAS: No distrito de Águas Claras também acontece a revi-
talização do campo, quadra e vestiário. Para garantir maior conforto dos mora-
dores que forem, futuramente, assistir as partidas, será construída também uma 
arquibancada. O projeto também contempla a implantação de Academia ao Ar 
Livre e também parquinho infantil para as crianças.

MONSENHOR HORTA: O distrito de Monsenhor Horta também está 
incluso nas reformas. Contando com a obra no campo, que é composta pela ma-
nutenção do gramado, reforma dos vestiários, da cabine de transmissão e alam-
brado, há também a construção do muro em torno do estádio, que será iniciado 
pela equipe. Na quadra, foi realizada a pintura, instalação de grama sintética e 
reparos na parte elétrica.

Todas essas melhorias foram e estão sendo realizadas com o intuito de sem-
pre oferecer o melhor para a população, buscando atender todas as demandas 
necessárias da cidade.

8MARIANAEspaços esportivos 
dos distritos passam 
por revitalizações

Raissa Alvarenga

SAAE Mariana e UFOP estudam 
cooperação inédita na região

No dia 22 de abril a equipe 
responsável pelo SAAE Maria-
na reuniu-se com representantes 
da Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP) com o objetivo de 
discutir a possibilidade da institui-
ção prestar apoio de cooperação 
acadêmico técnico à autarquia. A 
reunião foi conduzida pela Pro-
fessora, Kérley dos Santos Alves 
coordenadora do Programa de 
Pós- Graduação em Sustentabili-
dade Socioeconômica e Ambiental 
da UFOP além da coordenadora, 
estiveram presentes os professores 
Aníbal da Fonseca Santiago e Ana 
Letícia Pilz de Castro.

O diretor do SAAE, Ronaldo 
Camelo frisou o apoio e parceria 
entre o SAAE e a UFOP salientan-
do que é interesse do SAAE e do 
atual prefeito Juliano Duarte uma 
parceria.

Ronaldo afirmou que o SAAE 
possui como órgão regulador o Ci-
sab Zona da Mata e que em parce-
ria com a Universidade Federal de 
Viçosa (UFV) iniciou o projeto de 
revisão do Plano Municipal de Sa-
neamento Básico que foi interrom-
pido em decorrência da pandemia.

KARINA PERES

Câmara de Mariana 
rejeita veto contra 
PL  de divulgação 
sobre vacinação

Durante a reunião da Câmara Municipal de Mariana, realizada nesta 
segunda-feira (26) os vereadores rejeitaram o veto parcial do prefeito in-
terino, Juliano Duarte, contra o Projeto de Lei 47/2021 que dispõe sobre a 
obrigatoriedade de divulgação diária dos dados de vacinação da Covid-19.

Para analisar o veto, foi formada uma comissão especial, composta 
pelos vereadores Maurício da Saúde (AVANTE), Edson Carneiro (CIDA-
DANIA) e Adimar Cota (CIDADANIA). Eles entenderam que o posicio-
namento do prefeito estava em desacordo com o que foi proposto na Lei, 
de modo que optaram por votar contra o veto. Entretanto, a decisão final 
dependia do voto dos demais vereadores.

A votação seguiu de forma nominal, de modo que todos os represen-
tantes do poder legislativo presentes na reunião votaram em acordo com 
a comissão e rejeitaram de maneira unânime o veto contra o PL. Um dos 
vereadores autor do projeto, Marcelo Macedo (MDB), agradeceu o com-
prometimento da Câmara e afirmou que por meio dessa Lei, será possível 
dar respostas à população sobre a imunização no município.

Mariana realiza diversas ações de 
enfrentamento a Covid-19 no município

A Prefeitura de Mariana vem 
investindo fortemente em ações 
de combate ao coronavírus. De 
janeiro a abril foram destinados 
mais de R$ 2 milhões para o en-
fretamento da doença. Contra-
tamos mais de 100 profissionais 
da área da saúde para atender 
exclusivamente os pacientes con-
taminados, investimos em mate-
riais médicos hospitalares, como 
monitores, desfibriladores, respi-
radores, bombas de infusão e ad-
quirimos também mais de 68.000 
testes para detectar a presença 
do vírus.

Vacinação: Até o momento, 
mais de 10 mil doses já foram apli-
cadas em nossa cidade. Mais de 
7.500 pessoas receberam a pri-
meira dose e quase 3 mil pessoas 
já receberam a segunda. Entre os 
vacinados em nosso município, 
estão os idosos com mais de 60 
anos, os profissionais da área da 
saúde das redes pública e priva-
da, a população quilombola e os 
trabalhadores das forças de segu-
rança e salvamento.

Aumento de leitos: Entre ou-
tras ações, ampliamos seis leitos 
de internação Covid-19, passando 
de 15 para 21, localizados no setor 
de Fisioterapia, além da instala-
ção de nove leitos de observação 
adulto e dois leitos de observação 
pediátrica, localizados no setor 
de Odontologia no Complexo do 

Pronto Atendimento.
Já no Hospital Monsenhor Hor-

ta, ampliamos sete leitos de Unidade 
de Cuidados Intermediários - UCI, 
passando de três para dez. Além da 
ampliação, foram adquiridos equipa-
mentos como respiradores, monitores, 
desfibriladores, bombas de infusão 
e outros aparelhos que vão auxiliar a 
equipe médica assistencial e de fisiote-
rapia, que trabalham 24h por dia para 
melhor atender a população.

Além das UCI’s, temos disponí-
veis para o tratamento da Covid-19 
mais três leitos, localizados no Pronto 
Atendimento, garantindo um tratamen-
to mais eficaz aos pacientes. Todos 
eles são usados exclusivamente para 
quadros mais críticos da doença e que 
necessitam de internação.

A microrregião, que abrange Ma-
riana, Ouro Preto e Itabirito, conta 
com 20 leitos de Unidade de Terapia 
Intensiva – UTI, disponíveis para aten-
dimento aos infectados pela Covid-19. 
Na atual gestão, dez leitos foram im-
plantados na unidade de saúde para o 
tratamento da doença.

Decretos: Em um dos picos da 
pandemia na cidade, foi necessária a 
publicação de decretos com medidas 
restritivas para tentar conter o avan-
ço do vírus, como o fechamento dos 
serviços considerados não essenciais, 
bem como o toque de recolher. Nos-
sos profissionais de segurança pública 
registraram neste período mais de 150 
notificações para fiscalizar o cumpri-

mento das normas estabelecidas 
pelo governo.

Também foi sancionada a lei 
nº 3.398, que autoriza o município 
a ingressar no Consórcio Nacional 
de Vacinas das Cidades Brasilei-
ras - Conectar, tomando mais um 
passo em busca da compra de 
vacinas contra o coronavírus. Além 
da compra dos imunizantes, o mu-
nicípio pretende adquirir medica-
mentos, insumos e equipamentos 
da área da saúde.

Parcerias: Com o apoio da Va-
le e da Samarco, o município ad-
quiriu três UTI’s móveis totalmente 
equipadas, que permitirão estabili-
zar o paciente para transferi-lo com 
segurança para a unidade de saú-
de, bem como realizar atendimen-
tos pré-hospitalares, garantindo um 
transporte com mais segurança e 
agilidade. Além da UTI móvel, foi 
repassado pela Vale, 20 cilindros 
de oxigênio com capacidade de 
200 litros cada. Até o momento, 
Mariana conta com 80 cilindros, 
que dão suporte respiratório aos 
pacientes internados por Covid-19. 
A empresa prestadora de serviço 
vem diariamente nas unidades de 
saúde realizar a reposição do ma-
terial.

A Prefeitura de Mariana refor-
ça que seguirá investindo sempre 
no combate à pandemia e em 
ações que beneficiarão toda a po-
pulação.

Outra demanda citada pelo di-
retor foi o projeto de proteção de 
mananciais, bem como o estudo 
de bactérias ferruginosas encon-
tradas na água bruta de alguns dos 
distritos do município. Na sequên-
cia, sugeriu ainda que a UFOP rea-
lize a avaliação de projetos que es-
tão em andamento e exemplificou 

o projeto de concepção do sistema 
de esgotamento sanitário dos dis-
tritos de Águas Claras, Cachoeira 
do Brumado e sede que está sendo 
elaborado pela empresa “Bioete”.

Em uma reunião posterior foi 
feita a escolha da melhor modali-
dade de contrato a ser celebrada 
entre o SAAE e a UFOP
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Uma nova história:  Prefeitura de 
Itabirito entrega melhorias no Centro

Dando continuidade à cons-
trução de uma nova história em 
toda a cidade, a Prefeitura de Ita-
birito entregou nos últimos dias 
melhorias no Centro. As obras 
contemplaram novo asfaltamento 
e drenagem, além de melhorias 
nos passeios em trechos da Ave-
nida Queiroz Junior e da Rua Dr. 
Guilherme.

Os trabalhos garantem mais 
comodidade e conforto a toda a 
população. “O novo asfaltamento 
proporciona uma pista sem de-
pressões, melhorando significa-
tivamente o trânsito. Além disso, 
com a ampliação do número de 
bueiros e abertura de sarjetas, con-
seguimos solucionar problemas 
relacionados à drenagem”, destaca 
o secretário de Obras e Serviços, 
Geraldo Torres.

Outras melhorias na região 
central

Também foram realizadas 
melhorias no Largo do Banco do 
Brasil, com a construção de pas-
seio nas proximidades do mosaico 
em homenagem ao Hino de Itabi-
rito, e alargamento da escada que 
dá acesso à Rua Getúlio Vargas, 
com instalação de guarda-corpo e 
pintura.

Além dessas obras, a Prefeitu-
ra de Itabirito realizou o novo asfaltamento em trechos das ruas Getúlio Vargas e Monte Sinai, na qual também 
foram retiradas as canaletas centrais e realizada a execução de drenagem nas laterais da pista.

Mutirão de combate à dengue percorrerá 3 bairros de Itabirito em maio
O mutirão de combate 

à dengue, realizado pela 
Prefeitura de Itabirito, per-
correrá os bairros Munu, 
Agostinho Rodrigues e 
Santo Antônio no mês de 
maio. “Estamos em perío-
do de pouca chuva, mas 
é muito importante que 
a população se mobilize 
no combate ao mosquito 
Aedes aegypti, porque 
80% dos criadouros estão 
nas residências”, explica 
Kátia Pacheco, diretora de 
Vigilância em Saúde.

No dia 3 de maio, o 
mutirão será realizado 
no bairro Munu. No dia 
17, será a vez do bairro 
Agostinho Rodrigues. Fi-
nalizando as atividades de 
maio, no dia 31, o bairro 
contemplado será o Santo 
Antonio. 

Recolhimento de 
materiais nas calçadas

As equipes da Prefeitu-
ra realizam o recolhimento 
dos materiais descartados 
pela população, como 
latões, entulhos, móveis 
velhos, plásticos, garrafas 
pet, pneus, entre outros, a 
partir das 8h.

Os materiais devem 
ser colocados nas calçadas, 
uma vez que os servidores 
da Prefeitura não entram 
nas residências para a 
coleta. A iniciativa preza 
pela saúde dos cidadãos 
de Itabirito, combatendo 
o mosquito da dengue e 
outras doenças infeccio-
sas, além de evitar que os 
objetos sirvam de abrigo 
para animais como ratos e 
escorpiões. 

Itabirito revitaliza pista de 
skate e esportes radicais

Reafirmando o compro-
misso com a qualidade da 
infraestrutura das instalações 
esportivas do município, a Pre-
feitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Esportes e Lazer, 
concluiu recentemente os tra-
balhos de revitalização da pista 
de skate e esportes radicais.

Com o apoio da Secretaria 
de Obras e Serviços, foram 
realizadas pinturas no piso e 
corrimãos, melhorias no pa-
vimento, troca de iluminação 
externa e interna e reforma do 
quarto do vigia, além de capina 

e roçagem.
“Essas intervenções de-

monstram o cuidado da Se-
cretaria com os equipamentos 
públicos esportivos. Ainda 
que neste momento não seja 
possível utilizá-los devido aos 
protocolos sanitários de en-
frentamento à pandemia, esta-
mos buscando garantir condi-
ções para que, em breve, toda 
a população possa usufruir em 
segurança de equipamentos 
novos e de qualidade”, destaca 
o secretário de Esportes e La-
zer, Raphael Rondow.
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Área de nascente é recuperada em Itabirito 
após doação de mudas pela Prefeitura

Extrato do 1º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço do Seguro do 
Veículo - IVECO.  Referência: Pregão 
Presencial nº024/2020, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, com suas posteriores al-
terações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de 
Itabirito - MG. Contratada: Gente Segura-
dora S/A Objeto: Contratação de empresa 
especializada na prestação de serviços de 
seguro total de veículos (Caminhões IVE-
CO e Retroescavadeira) faz parte da frota do 
serviço autônomo de saneamento básico de 
Itabirito/MG, Valor Total: R$9.790,00 (No-
ve mil setecentos e noventa reais), Forma 
de pagamento: 10 (dez) dias corridos após 
emissão e aceite da apólice. Vigência: Fica 
aditado até 24/04/2022. Dotação Orçamen-
tária: Operação e Manut. das Ações de Ges-
tão e Adm. Geral do SAAE: 17.512.1701 
4.00133.90.39.00 e 17.512.17014.00133. 
90.39.53  Permanecem inalteradas as de-
mais cláusulas e condições do contrato ori-
ginal. Data da assinatura do Termo Aditivo: 
23/04/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE. 
Extrato do 6º Termo Aditivo do Contra-
to de Prestação de Serviço de Vigilância 
Armada. Referência: Pregão Presencial 
nº 057/2019, nos termos da Lei nº 8.666/93, 
com suas posteriores alterações. Contra-
tante: Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico do Município de Itabirito - MG. 
Contratada: Guardseg Vigilância e Segu-
rança EIRELI. Objeto: Contratação de 
empresa especializada na prestação de ser-
viço continuado de vigilância armada para 
preservação do patrimônio imobiliário e 
móvel na UTA - Unidade de Tratamento de 
Água do SAAE. Valor mensal Aditivado: 
R$24.616,79 (Vinte e quatro mil seiscentos 
e dezesseis reais e setenta e nove centavos). 
Perfazendo um valor total de R$98.467,16 
(Noventa e oito mil quatrocentos e sessenta 
e sete reais e dezesseis centavos). Forma de 
pagamento: 10 (dez) dias após a emissão e 
aceite da nota fiscal. Vigência: fica aditado 
por mais 04 (quatro) meses até 31/08/2021.  
Dotação Orçamentária: 17 512 1711 4.001 
33.90.39.60. Permanecem inalteradas as de-
mais cláusulas e condições do contrato ori-
ginal. Data da assinatura do Termo Aditivo: 
26/04/2021. Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº030/2021, 
na modalidade de Pregão Presencial nº 
014/2021, S.R.P. nº006/2021 - Objeto: 
Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa especializada no 
fornecimento de tubos e conexões em 
PVC, a serem utilizadas nas manutenções, 
operações e novas ligações do Sistema 
de esgotamento sanitário pelo SAAE de 
Itabirito-MG, conforme especificações do 
anexo I, do Edital, Empresa Vencedora e 
Habilitada ALC Tubos e Conexões Eireli 
perfazendo este Pregão Presencial um valor 
total R$1.122.166,50 (Um milhão cento 
e vinte e dois mil cento e sessenta e seis 
reais e cinquenta centavos), Itabirito / MG, 
27/04/2021 – Rogério Eduardo de Oliveira, 
Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna público o 
Extrato da Ata nº006/2021 - Registro 
de Preço 006/2021 - Processo Licitató-
rio nº030/2021 – Pregão Presencial nº 
014/2021 – Objeto: Registro de Preços pa-
ra futura e eventual contratação de empresa 
especializada no fornecimento de tubos e 
conexões em PVC, a serem utilizadas nas 
manutenções, operações e novas ligações 
do Sistema de esgotamento sanitário pelo 
SAAE de Itabirito-MG, conforme especi-
ficações do anexo I, do Edital, Conforme 
Relação da empresa vencedora: ALC Tubos 
e Conexões Eireli vencedora dos itens lista-
dos na ata de registro de preços 016/2020, 
perfazendo estes itens um valor total de 

R$1.122.166,50 (Um milhão cento e vin-
te e dois mil cento e sessenta e seis reais e 
cinquenta centavos). A íntegra da ata encon-
tra-se disponível no Departamento de Lici-
tações, Compras e Contratos. Homologação 
e Ratificação: 27/04/2021.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habili-
tação do Processo Licitatório nº031/2021, 
na modalidade de Pregão Presencial nº 
015/2021, S.R.P. nº007/2021 - Objeto: 
Registro de Preços para futura e even-
tual contratação de empresa especializada 
no fornecimento de tubos e conexões em 
PVC, a serem utilizadas nas manutenções, 
operações e novas ligações do Sistema de 
Abastecimento de Água do SAAE de Itabi-
rito-MG, conforme especificações do anexo 
I, do Edital, Empresas Vencedoras e Habili-
tadas Hidrosanbh Soluções em Saneamento 
e Medição de Água Eirelli, Hidrogerais Co-
mércio e Representações Eireli – ME, ALC 
Tubos e Conexões Eireli e Lafferdu Indús-
tria e Comércio em Ferro Fundido Eireli 
perfazendo este Pregão Presencial um valor 
total R$1.299.235,87 (Um milhão duzentos 
e noventa e nove mil duzentos e trinta e cin-
co reais e oitenta e sete centavos), Itabirito 
/ MG, 28/04/2021 – Rogério Eduardo de 
Oliveira, Diretor Presidente do SAAE.
O Serviço Autônomo de Saneamen-
to Básico – SAAE – Torna público o 
Extrato da Ata nº 007/2021 - Registro 
de Preço 007/2021 - Processo Licitató-
rio nº031/2021 – Pregão Presencial nº 
015/2021 – Objeto: Registro de Preços pa-
ra futura e eventual contratação de empresa 
especializada no fornecimento de tubos e 
conexões em PVC, a serem utilizadas nas 
manutenções, operações e novas ligações 
do Sistema de Abastecimento de Água do 
SAAE de Itabirito-MG, conforme especi-
ficações do anexo I, do Edital, Conforme 
Relação das empresas vencedoras, Hidro-
sanbh Soluções em Saneamento e Medição 
de Água Eirelli vencedora dos itens listados 
na ata de registro de preço, perfazendo estes 
itens um valor total de R$35.790,40 (trinta 
e cinco mil setecentos e noventa reais e 
quarenta centavos), Hidrogerais Comércio 
e Representações Eireli – ME vencedora 
dos itens listados na ata de registro de pre-
ços, perfazendo estes itens um valor total de 
R$70.205,00 (setenta mil duzentos e cinco 
reais), ALC Tubos e Conexões Eireli ven-
cedora dos itens listados na ata de registro 
de preços, perfazendo estes itens um valor 
total de R$1.188.511,00 (Um milhão cento 
e oitenta e oito mil quinhentos e onze reais) 
e Lafferdu Indústria e Comercio em Ferro 
Fundido Eireli vencedora dos itens listados 
na ata de registro de preços, perfazendo 
estes itens um valor total de R$4.729,47 
(Quatro mil setecentos e vinte e nove reais 
e quarenta e sete centavos). A íntegra da ata 
encontra-se disponível no Departamento de 
Licitações, Compras e Contratos. Homolo-
gação e Ratificação: 28/04/2021.
Pregão Presencial – nº 022/2021 - Encon-
tra-se aberto na sede do Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico de Itabirito à Rua 
Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o 
Processo Licitatório n°039/2021, na Mo-
dalidade de Pregão Presencial nº022/2021 
Objeto: Contratação de empresa especia-
lizada em coleta e realização de análises 
químicas e físicas para monitoramento dos 
parâmetros da água bruta e tratada forneci-
da pelo Serviço Autônomo de Saneamento 
Básico de Itabirito-MG para abastecimento 
humano, a serem realizadas na sede e distri-
tos do município de Itabirito-MG, e coleta 
e análise de efluentes brutos e tratados e 
do corpo receptor (montante/jusante) para 
monitoramento do sistema de tratamen-
to de efluentes na sede urbana, e coleta e 
realização de análises do efluente tratado e 
do corpo receptor (montante/jusante) para 
monitoramento da qualidade dos efluen-
tes do emissário do SAAE de Itabirito, na 
URBE DU040, BR 040 km 578, conforme 
especificações do Anexo I, do Edital, no dia 
17/05/2021 às 09h00min, na sala de reu-
niões do SAAE, situado à Rua Rio Branco, 
nº. 99 – Centro, em Itabirito - MG – CEP: 
35.450-000  – Site www.saaeita.mg.gov.br. 
E-mail: compras@saaeita.mg.gov.br.

Itabirito está entre as 20 cidades que mais geram emprego no Brasil

Itabirito e Ibama realizam projeto de 
reintrodução de aves na natureza

Atendendo por agendamento e entregas
98742.2990

Itabirito está no top 20 de municípios que mais geraram 
empregos com carteira assinada no Brasil em 2020. Foram 
geradas 3.557 vagas, de acordo com dados do Caged - Ca-
dastro Geral de Empregados e Desempregados divulgados 
recentemente pelo Ministério da Economia.

"Mesmo em tempos de pandemia, alcançamos índices 
importantes de geração de emprego e renda em 2020. Isso é 
fruto de um trabalho sério e compromissado da administra-
ção municipal, garantindo apoio ao cidadão que busca opor-
tunidades no mercado de trabalho e também aos empreen-
dedores locais", destaca o secretário de Desenvolvimento 
Econômico, Mário Marques.

Os números confirmam o sucesso das políticas públicas 
locais de desenvolvimento econômico, reafirmadas neste 
início de 2021 por meio dos projetos realizados pelo Sine, 
Sala Mineira do Empreendedor e Telecentro.

Sine Itabirito em destaque no estado
Um dos mais atuantes de Minas Gerais, o Sine Itabiri-

to tem papel fundamental na captação de vagas. O posto de 

atendimento manteve suas atividades e o apoio à geração de 
emprego e renda mesmo durante a pandemia. Na onda roxa, 
a mais restritiva, o atendimento segue de forma remota e via 
telefone.

Sala Mineira: apoio a MEIs e empresários
Como forma de apoio aos microempreendedores indivi-

duais - MEIs e empresas de pequeno porte, além de suporte 
às contabilidades locais, Itabirito conta com a Sala Mineira 
do Empreendedor. Graças aos acordos de cooperação firma-
dos, o espaço também funcionará, em breve, como posto de 
atendimento virtual da RFB - Receita Federal do Brasil e do 
Sebrae.

Telecentro: currículos e acesso à internet
A estrutura de apoio ao desenvolvimento econômico lo-

cal também conta com o Telecentro. No espaço, são realiza-
dos importantes projetos comunitários, como a elaboração 
de currículos para cidadãos que não têm acesso à internet e 
cursos de iniciação básica em informática - atualmente sus-
pensos em virtude da pandemia da Covid-19.

Com objetivo de apoiar 
a recuperação de nascen-
tes, a Prefeitura de Itabirito 
tem incentivado o plantio 
de espécies nativas para o 
reflorestamento de áreas 
degradadas no município.

Uma área de nascente 
localizada no bairro Por-
tões está em processo de 
recuperação da vegetação 
graças ao plantio de 650 
mudas de espécies nativas 
doadas pela Secretaria de 
Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento. As mudas 
foram plantadas em uma 
área que abriga nascente 
fundamental para o abaste-
cimento local.

A região havia sido 
atingida por uma extensa queimada em setembro de 2020, e 
o desmatamento teve como consequência a redução do fluxo 
de água da nascente.

"É importante que a população tenha conhecimento 
destes trabalhos realizados pela Secretaria. São inúmeras 
áreas degradadas necessitando de recuperação, como esse 

exemplo do bairro Portões e também de outros proprietários 
rurais. Mas, o mais importante, seria que as pessoas respei-
tassem e não colocassem fogo, o prejuízo para o produtor 
rural e para o ambiente é muito grande", aponta o secretário 
de Agricultura, Pecuária e Abastecimento, Rainer Cardoso.

Mudas produzidas no viveiro municipal
 A Prefeitura de Itabirito doou várias espécies nativas, 

como cedro, ipê, jacarandá, angico, paineiras e araçá, para 
plantio no local afetado. As mudas são produzidas no viveiro 
municipal e destinadas a diversos programas relacionados 
a arborização urbana, paisagismo, formação de pomares e 
recuperação de áreas degradadas.

“Em mais de 20 anos que moro em Itabirito, tenho tido 
bastante ajuda com mudas vindas do viveiro. Esse progra-
ma é muito importante para a cidade. O plantio de árvores 
e a conscientização sobre queimadas devem continuar a ser 
incentivados”, destaca Tania Van Damme, proprietária bene-
ficiada com a doação das mudas.

Como forma de garantir a preservação de espécies ameaçadas, 
O IBAMA, em conjunto com a Prefeitura de Itabirito, por meio da 
Secretaria de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável, re-
colheu recentemente dois papagaios do zoológico do Parque Ecoló-
gico Municipal para devolvê-los à natureza.

Para tanto, os papagaios-de-peito-roxo da espécie Amazona 
vinacea, ameaçada de extinção, serão submetidos a um trabalho 
comportamental. 

"Quando soltos na natureza, os papagaios do viveiro buscam 
formar pares e se reproduzir. Assim, os filhotes crescem, se reprodu-
zem livremente e, consequentemente, aumentam o bando”, destaca 
o secretário de Meio Ambiente, Frederico Leite.

Trabalho de adaptação à natureza
As aves passarão por treinamento visando à adaptação às roti-

nas de caça de alimentos e autodefesa na natureza. Após o trabalho, 
os papagaios serão soltos na natureza, em uma área de ocorrência 
da espécie. “A conservação das espécies é mais uma importância 
dos zoológicos. Dessa forma, é possível entender quais são as ne-
cessidades ecológicas de uma linhagem e quais as suas principais 
ameaças para, assim, estabelecer formas mais eficazes de protegê-
-la”, explica o biólogo do Parque Ecológico, Milton Ribeiro.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Dia de Paredão: Para quem torce contra a ci-
dade. Para aqueles que querem levar vantagem 
em tudo. Para os que desrespeitam as normas 
sanitárias colocando o poder econômico acima 

da necessidade de salvar vidas, e principalmente, àquele que nada 
aprendeu com a pandemia, deixando de lado a solidariedade, a busca 
pelo conhecimento, e principalmente o amor ao próximo. No Big 
Brother da vida só serve para viver quem vive para servir.
Laboratório: O Laboratório Santa Maria, de Ivan Morgan da Costa, 
completa 45 anos de bons serviços prestados à população de Itabirito 
e região. Ivan e sua equipe são destaque pela competência e capaci-
dade profissional, além da arte de saber servir bem.
Alexandre Garcia: É preciso formar professores de excelência e 
atraí-los com remuneração justa. Escola não é brincadeira. Não é 
passa tempo. Não é depósito de criança porque os pais trabalham. 
É o lugar mais importante de um País sério. O destacado jornalista 
sintetizou tudo.
Complexo do Julifest: A Praça dos Inconfidentes será transforma-
da em complexo cultural e esportivo pra ser utilizado durante o ano 
todo. A área vai contar com pista de caminhada e atletismo, quadras 
de vôlei e peteca, restaurantes e sanitários e ainda dois palcos com 
camarins. Belo projeto em prol de nossa gente. 
Nosso abraço: Ao José Maria Gonçalves Santos, que através do 
Restaurante Quatro Estações vai atendendo várias empresas e a po-
pulação em geral com uma prestação de serviço de grande impor-
tância nestes tempos de pandemia. Parabéns pela qualidade e bom 
atendimento. Equipe do Zé Maria sempre nota dez.
Para Refletir: O tempo diz o que a razão não pode dizer.

Secretário de Saúde esclarece sobre 
“sumiço” de vacinas em Itabirito

Suspeito por tráfico de 
drogas é preso em Itabirito

Há 40 anos: O prefeito 
Celso Matos inaugurava 
a imagem do Cristo Re-
dentor no cruzeiro João 
Pinto. A imagem do 
Cristo de braços aber-
tos, que mede 18 me-
tros de altura, passou a 
simbolizar o sentimento 
cristão do nosso povo. 
Hoje é uma relíquia do 
interior de Minas Gerais 
e projeta Itabirito no 
meio turístico graças 
a beleza da obra em si 
combinando com belas 
paisagens.

Perda: Mais uma vítima 
do COVID-19, o Bispo 

da Igreja Carismática e 
para nós, o Padre Lou-

renço Lemos Câncio, 
que foi sepultado no 

último dia 27 em Belo 
Horizonte. Aqui ele 

exerceu o sacerdócio 
na Paróquia Nossa Se-
nhora da Boa Viagem, 

deixando um grande 
círculo de amigos. Que 
descanse em paz este 

sacerdote de muita 
fé e humildade, como 

afirmou o Padre Miguel 
Ângelo Fiorillo. Padre 

Lourenço foi sepultado 
nesta terça-feira.

Na noite do sábado (24), a Polícia Militar prendeu um homem 
em flagrante, suspeito de realizar tráfico de drogas dentro da casa 
de entretenimento Le Baron, no bairro Santa Efigênia, em Itabirito.

A operação se deu após denúncia anônima, que relatou que um 
indivíduo estaria vendendo drogas dentro da casa de entretenimento. 
A localidade já é conhecida da guarnição e através das informações 
levantadas, os policiais foram até o endereço denunciado. No local, 
eles identificaram o indivíduo com as características repassadas pelo 
denunciante e realizaram uma busca pessoal minuciosa, de modo 
que encontraram no bolso do suspeito uma quantidade de drogas e 
R$ 947,00 reais em espécie. Além do dinheiro, com ele foram apreen-
didos 20 papelotes e duas porções de cocaína. O suspeito também in-
formou aos militares que possuía uma sacola enterrada próximo a uma 
bananeira, nos arredores da casa de entretenimento. No local indicado, 
os policiais apreenderam uma sacola enterrada com mais 150 pape-
lotes e dez porções de cocaína. O autor de 31 anos, que já possuía 
passagens pela Polícia por tráfico de drogas, foi preso em flagrante e 
conduzido para a Delegacia de Polícia Civil de plantão, onde as drogas 
e os materiais apreendidos pelos policiais foram entregues.

KARINA PERES

Na última semana, vereadores 
que compõem a comissão que apu-
ra a relação de vacinas em Itabirito, 
notaram que faltavam 128 doses da 
Coronavac, utilizada na imuniza-
ção contra o Covid-19. Entretanto, 
nesta sexta-feira (23), Marco An-
tônio Félix, secretário de saúde do 
município, esclareceu que as vaci-
nas não sumiram, mas que na reali-
dade houve perda técnica durante o 
processo de vacinação.

A declaração foi feita em uma 
transmissão ao vivo, realizada pelo 
Facebook da prefeitura. Ao lado do 
prefeito Orlando Caldeira, o secre-
tário declarou. “Em hipótese algu-
ma nós iríamos permitir que doses 
da vacina sumissem. Esse termo, 
“doses sumiram”, não é adequa-
do, pois isso não ocorreu, elas não 
sumiram [...] Ocorre que em todo 
processo de vacinação, é possível 
que haja perda técnica. Às vezes, 
quando você vai aspirar a vacina, 
pode ser que a dose não seja su-
ficiente. Ou seja, onde um frasco 
que vem com dez doses, nós temos 
observado oito, sete doses. Isso não 
acontece somente no nosso distrito, 
acontece no Brasil todo”, afirmou 
Marco Antônio.

Além disso, o secretário tam-
bém explicou que o município 
enviou ofícios informando sobre 
a situação para a Referência Téc-
nica de Imunização, na Superin-

tendência Regional de Saúde, em 
Belo Horizonte. Segundo Marco, 
em resposta à solicitação, eles in-
formaram que o estado de Minas 
Gerais está ciente da situação e que 
o quantitativo extra do frasco foi re-
duzido em 0,7ml, de modo que eles 
estão aguardando o posicionamen-
to do Plano Nacional de Imuniza-
ção sobre a questão.

Orlando Caldeira reafirmou 
que essa perda técnica não aconte-
ce somente em Itabirito. “É impor-
tante deixar a população ciente que 
isso não é exclusividade de Itabirito 
não, isso acontece em todos os mu-
nicípios. Se vocês virem relatórios, 
Ouro Preto por exemplo, estava 
com 351 doses nas mesmas condi-
ções”, declarou o prefeito.

Marco Antônio ainda ressaltou 
que o número de doses perdidas 

podem aumentar conforme o avan-
ço da imunização da população. “A 
medida que nós vamos vacinando a 
tendência é aumentar, por mais que 
a equipe de vacinação tenha o cui-
dado, ele vai aumentar”, concluiu  
secretário.

Outra situação apontada pelos 
vereadores da comissão foi o regis-
tro de que algumas pessoas teriam 
recebido mais de duas doses da 
vacina contra a Covid-19. O secre-
tário de saúde também esclareceu 
sobre a questão e informou se tra-
tar de um erro do sistema, que no 
princípio, não permitia correções 
de dados pessoais. “Quando havia 
algum erro de digitação, não era 
possível fazer a correção, portanto, 
era lançada uma nova vacina, mas 
sem que isso alterasse o quantitati-
vo”, explicou Marco Antônio. 

Combate à pandemia: Prefeitura de 
Itabirito participa de reunião virtual 
com presidente do Senado

Com o objetivo de discutir 
ações conjuntas de combate à pan-
demia da Covid-19, a Prefeitura de 
Itabirito, por meio da Associação 
Mineira de Municípios - AMM, 
participou de reunião virtual com 
o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, e os senadores Antônio 
Anastasia e Carlos Viana, na últi-
ma sexta-feira, dia 23 de abril.

"Neste momento, nossa priori-
dade é garantir um enfrentamento 
sério à Covid-19, além de alterna-
tivas para a retomada econômica 

de forma segura. A Prefeitura tem 
trabalhado em conjunto com todas 
as esferas governamentais para 
cumprir esses objetivos", destaca 
o prefeito Orlando Caldeira.

Nessa terça-feira, dia 27 de 

abril, os municípios da AMM par-
ticiparam de reunião virtual com 
representantes da bancada mineira 
na Câmara dos Deputados. Já na 
quinta-feira, dia 29, a agenda foi 
com o governador Romeu Zema.
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Lamenta-se, mas, há que admitir que a pandemia poderá durar 
muito tempo, atingir a maioria da população, matar grande parte des-
sa mesma população e, mesmo assim, enquanto ela perdurar haverá 
gente do tipo “espírito de porco”, entre nós. Com tudo que sabe a 
respeito da doença; depois de tantas orientações sobre o compor-
tamento coletivo, não se promovendo aglomerações; depois de tan-
tas angústias por pessoas amigas a sofrer nos hospitais; depois de 
serem levadas tantas vidas amigas, queridas e imprescindíveis em 
outras vidas, ainda há aqueles que, não se importando com nada, 
aglomeram-se, possivelmente, a trocar o novo coronavírus para, em 
seguida, distribuí-lo na coletividade. Isso é sádico! Não é humano! 
Nem animais, os chamados irracionais, fazem isso. Circula, na inter-
net, um vídeo, gravado abaixo de uma queda d’água (seria a cascata 
Dom Bosco?) que mostra grande aglomeração de pessoas, talvez 
cinquenta ou mais. No próprio vídeo informa-se a presença de 35 car-
ros e 2 vans. Aquelas pessoas não parecem viver no mesmo mundo, 
talvez estejam num mundo paralelo, ou num outro tempo (viaja-se 
mesmo no tempo?), pois seu comportamento não bate com a realida-
de vivida por nós outros. Agora vem o outro lado da história, filmada 
e até comentada por alguém que, a julgar pela distância, gravou para 
denunciar. Tudo bem, a coisa tinha e tem que ser denunciada, mas 
por que isso não foi feito, no momento da ocorrência! A cena deve 
ter sido gravada mediante celular, instrumento da moda para tudo, 
menos para comunicar quando necessário; por que o mesmo não foi 
usado para acionar as autoridades? O denunciante, ao criticar o fato 
de não haver fiscalização, não se dá conta de que ele mesmo a fez, 
só não lhe dando o destino correto em momento, idem! Gravar só 
para divulgar e malhar... melhor seria se calar para sempre!

Há “espíritos-de-Há “espíritos-de-
porco” entre nós!porco” entre nós!

PL que anula reajuste do IPTU de 2021 em 
Itabirito tramita na Câmara de Vereadores

Romeu Arcanjo 
Deve se tornar realidade, em 

Itabirito (MG), o congelamento 
do IPTU em 2021. Ou seja, o 
que foi cobrado no ano passado 
poderá ser praticado também 
neste ano.

Isso porque começou a tra-
mitar na Câmara de Vereadores, 
nesta segunda-feira (26/5), o Pro-
jeto de Lei (PL) 67, que isenta o 
contribuinte do reajuste proposto 
pelo Decreto 13.529 de 15 de 
dezembro de 2020.

O motivo da isenção do 
reajuste do IPTU itabiritense 
é a grave crise econômica, de 
proporções mundiais, provocada 
pelo coronavírus.

A atualização do valor seria de 
24,51%, com base no Índice Ge-
ral de Preços - Mercado (IGP-M).

O PL 67 é de autoria do 
Poder Executivo, mas foi feito 
após requerimento assinado por 
vereadores da base aliada que 
sugeriram a isenção. São eles 
(por ordem alfabética): Arnaldo 
(MDB), Daniel Sudano (Cidada-
nia), Danilo Grilo (Cidadania), 
Léo do Social (PSDB), Lucas 
do Zé Maria (MDB), Márcio 
Oliveira Juninho (Cidadania) e 
Pastor Anderson do Sou Notícia 
(MDB).

O PL 67 ainda não passou 
pela primeira discussão na Câ-
mara, o que deve acontecer nesta 
segunda-feira (3/5).

Bairros Centro, Funcionários e Monte Sinai, de Itabirito

Secretaria de Saúde divulga 
novo processo seletivo

A Prefeitura de Mariana, divulga a realização de 
Seleção Pública Simplificada, através de análise cur-
ricular, destinado a selecionar candidatos para con-
tratação temporária de Médicos Especialistas em 
Ortopedia, Pediatria e Ginecologia e Obstetrícia. O 
processo é referente a Secretaria de Saúde, por meio 
do edital 006/2021. Também foi divulgado o resultado 
referente ao edital 005/2021, que abrange oito espe-
cialidades. O setor também realizou a reabertura do 
edital 04/2021, referente a quatro vagas para a contra-
tação de médico da Estratégia de Saúde da Família. 
Ambos os processos podem ser acessados no Diário 
Oficial do Município em mariana.mg.gov.br


